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Daniel Vilela diz que taxa do Daniel Vilela diz que taxa do 
agro viabilizará economia em Goiásagro viabilizará economia em Goiás

Em vistoria às obras da GO-080, no trecho que liga as cidades de Goianésia a Barro Alto, o vice-governador de Goiás, Daniel Vilela, destacou 
que o investimento é um dos primeiros resultados do Fundeinfra. “O fundo foi criado para financiar as obras de importância estrutural do nosso 
estado de Goiás. Em pouco tempo de criação, o recurso já foi empregado para viabilizar a logística de empresas e de nossos trabalhadores”.  p4
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A necessidade de barate-
ar custos e reduzir o im-
pacto ambiental está 

presente também na constru-
ção e com isso as bioconstru-
ções ganham força, conceben-
do ambientes que atendam à 
demanda das comunidades, 
sem causar danos mais signifi-
cativos ao meio ambiente.  

As mais diversas técnicas 
de bioconstrução são he-
rança dos povos de diversos 
locais do mundo e foram 
adaptadas conforme as carac-
terísticas de cada região e as 
matérias primas disponíveis. 
Alguns métodos incluem, por 
exemplo, o uso de materiais 
renováveis, como madeira 
certificada, bambu e palha, 
e a utilização de materiais 
reciclados e reaproveitados, 
como pneus e garrafas PET. 

O Instituto de Perma-
cultura do Tocantins é uma 
das referências em biocons-
trução no estado e além de 
trabalhar com as obras em si, 
desenvolve outras atividades 
relacionadas à difusão da per-

macultura como ferramenta 
de transformação socioam-
biental, com oficinas e cursos 
de capacitação em técnicas 
de construção natural, sane-
amento ecológico, educação 
ambiental e agroecologia.

 
CLIMA
O co-fundador do Perma-

toca, Dennis Joseph Godoy 

explica além de diminuir o 
impacto socioambiental já 
na construção, estratégias 
que têm a permacultura 
como ferramenta, contri-
buem também para a eco-
nomia de energia e contri-
buem com a preservação 
ambiental durante o seu 
uso, especialmente quando 
consideramos as condições 

climáticas com altas tempe-
raturas – comuns durante 
todo o ano no Tocantins.  

“As construções com ter-
ra têm um conforto térmico 
que é muito adequado ao 
clima do Tocantins, manten-
do uma temperatura mais 
amena do que materiais 
industriais. Todavia não são 
apenas os materiais que ofe-

recem esse resultado, mas 
um conjunto de estratégias 
bioclimaticas dos quais os 
materiais são um dos ele-
mentos considerados nesse 
planejamento”, explicou.  

Em entrevista recente, o 
Chefe do Departamento de 
Energia e Clima do Programa 
das Nações Unidas para o Meio 
Ambiente (PNUMA), Mark Ra-
dka, falou sobre como o uso de 
ar condicionados é combustí-
vel para a crise climática.  

“Sabemos que a deman-
da de resfriamento de espa-
ços representa quase 20% 
da eletricidade usada em 
edifícios e é o uso de energia 
em edifícios que mais cresce 
em todo o mundo, devendo 
triplicar até 2050. Mas esse 
consumo e crescimento va-
riam muito de país para país. 
Essas diferenças intrapaíses 
geralmente estão ligadas à 
localização, condições cli-
máticas e renda”, afirmou 
explicando que soluções 
baseadas na natureza como 
o plantio de árvores, por 
exemplo, podem contribuir 
para reverter esse cenário.  

O mês de junho do ano 
passado registrou a tempera-
tura mais alta já registrada em 
todo o mundo, tanto na su-
perfície do mar quanto no ar, 
de acordo com o relatório di-
vulgado pelo Copernicus Cli-
mate Change Service, apoia-
do pela União Europeia (UE).

Segundo o relatório, ju-
nho de 2022 foi o mês mais 
quente globalmente, com 
uma média de temperatura 
pouco mais de 0,5°C acima 
da média do período de re-
ferência de 1991 a 2020. Essa 
marca superou substancial-
mente o recorde anterior.

Os dados utilizados para 
as conclusões do relatório 
foram gerados por meio de 

análises computacionais que 
processaram bilhões de in-
formações provenientes de 
satélites, navios, aeronaves 
e estações meteorológicas 
ao redor do mundo. Além 
disso, o relatório destaca que 
a Europa registrou tempera-

turas recordes durante o mês 
de junho, enquanto partes 
da América do Norte, Ásia e 
Leste da Austrália também 
experimentaram um aqueci-
mento significativo em rela-
ção às médias sazonais.

No que diz respeito à 

temperatura dos oceanos, o 
mês de junho também es-
tabeleceu um novo recorde. 
Mudanças climáticas de lon-
go prazo e a influência do 
fenômeno El Niño contribuí-
ram para esse aumento. O El 
Niño é um fenômeno natural 

que intensifica os ciclones 
tropicais no Oceano Pacífico 
e aumenta a precipitação.

O relatório destaca que 
foram observadas anomalias 
excepcionalmente quentes 
nas temperaturas da superfí-
cie do mar no Atlântico Norte, 
resultando em ondas de calor 
marítimas extremas. Além 
disso, o gelo do mar antárti-
co atingiu a menor extensão 
registrada desde o início das 
observações por satélite, fi-
cando 17% abaixo da média 
histórica para o mês de junho.

Esses dados reforçam a 
urgência de ações para com-
bater as mudanças climáticas 
e destacam a necessidade de 
medidas globais para reduzir 
as emissões de gases e limi-
tar o aquecimento global.

Reprodução

O número de inadimplen-
tes em Goiânia caiu 1,22% de 
maio para junho deste ano. 
Os dados são do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC) Bra-
sil e da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) da capital. A 
CDL Goiânia, contudo, não 
informa os números gerais, 
apenas as porcentagens. Ape-
sar da redução de maio para 
junho, na comparação com o 
mesmo período de 2022 hou-
ve aumento de 3,35%.

O levantamento do SPC 
e da CDL também verifi-
cou a média de dívidas em 
atraso na capital. Os goia-
nienses inadimplentes têm 
2,155 débitos na mediana. 
A nacional é de 2,077. Já 
sobre a quantia, cada con-
sumidor negativado em ju-
nho tinha débito médio de 
R$ 4,6 mil. No detalhamen-
to, 30,85% dos inadimplen-
tes da capital tinham dívi-
das no valor de até R$ 500.

CDL GOIÂNIA
Felipe Teles, coordenador 

da CDL Goiânia, diz ao Mais 
Goiás que o levantamento 
mostra a gradativa retomada 
de crédito, em especial, do 
consumidor goianiense. Isto, 
ao expor a queda de devedo-
res de um mês para o outro. 
“Está aliado a questões como 
melhoria do cenário econô-
mico, da inflação e possível 
queda da taxa de juros.

Já sobre a alta em relação 
ao mesmo período (de ju-
nho de 2022 para junho de 
2023), ele cita que isto ainda 
é preocupante. Contudo, a 
redução de um mês para o 
outro é importante, reforça.

“Ainda temos um núme-
ro grande de inadimplen-
tes, mas quando compa-
ramos pelas faixas, temos 
44% dos consumidores que 
devem até mil. 34% têm dí-
vidas entre 1 ano e 3 anos, 
então fica a oportunidade 
de procurar a renegocia-
ção da dívida, parcelamen-
to ou acordo com o credor, 
e sair da inadimplência.”

Bioconstruções reduz o impacto Bioconstruções reduz o impacto 
ambiental e facilitar acesso à moradiaambiental e facilitar acesso à moradia

Junho foi mês mais quente já registrado, diz meteorologiaJunho foi mês mais quente já registrado, diz meteorologia

Goiânia tem Goiânia tem 
queda de queda de 
inadimplen-inadimplen-
tes de maio tes de maio 
para junhopara junho
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Adversários na última eleição 
municipal, em 2020, o MDB 
de Goianésia e o deputado 
estadual Renato de Castro 
(UB) podem estar na mesma 
chapa na disputa eleitoral 
do ano que vem. Ao Poder, 
assessores do deputado afir-
maram que o MDB tem no-
mes qualificados na cidade 
para ocupar a vice de Renato.
O presidente do MDB, vice-
-governador Daniel Vilela, 
e Renato articulam a união 
para tentar derrotar o grupo 
do atual prefeito, Leonardo 
Menezes, e da poderosa famí-
lia Lage, representada politi-

camente pelos empresários 
Otávio Lage Filho e Jalles Fon-
toura, aliados do ex-governa-
dor Marconi Perillo (PSDB).
Quando rompeu com Daniel 
Vilela e trabalhou para que 
Leonardo Menezes fosse 
eleito prefeito, Renato puxou 
a campanha contra o candi-
dato do MDB na época, o ad-
vogado Pedro Antônio, que 
atualmente assessora Daniel 
na Vice-Governadoria. Com 
foco nas eleições municipais, 
Daniel e Renato reataram o 
diálogo em maio deste ano.
A informação do núcleo 
próximo ao pré-candidato 
do União Brasil é de que 
quatro nomes emedebistas 
estão cotados para compor a 
chapa de Renato no ano que 
vem. São eles: o presidente 
da Câmara Municipal Múcio 
Santana, o vereador Marqui-
nhos Portilho, o ex-vereador 
Dr. Marcos Vinícius e o ex-se-
cretário de Habitação Rodolfo 
Guilherme. //  Tainá Borela

Imagina-se que para o prefei-
to de Goiânia, Rogério Cruz, 
levar um pito público do 
vice-governador Daniel Vile-
la seja algo, digamos, “con-
tornável”. Afinal, há sérias 
arestas entre ele e o MDB. O 
partido, depois de ganhar as 
eleições em 2020 na capital, 
desembarcou do Paço Muni-
cipal em abril do ano seguin-
te por conta da escancarada 
interferência, na gestão, da 

Igreja Universal e do Diretó-
rio Nacional do Republica-
nos, legenda de Rogério.
Ou seja, ler nas páginas de O 
Popular de Daniel dizendo 
que a prefeitura “não con-
segue concluir o BRT” e que 
“não dá conta de resolver o 
problema da Praça Cívica” – 
que se transformou num eter-
no canteiro de obras – pode 
parecer algo “justificável”.
Mas levar um pito do go-
vernador é outra história. So-
bretudo em se tratando do 
governador Ronaldo Caiado, 
que nas eleições de 2022, não 
poupou agradecimentos a 
Rogério Cruz por ele ir na con-
tramão do próprio partido 
(que fechou apoio a Gustavo 
Mendanha) e apoiar sua re-
eleição ao Palácio das Esme-
raldas. // Thiago Marques

O levantamento do Paraná 
Pesquisas que atribuiu ao go-
vernador Ronaldo Caiado um 
índice de aprovação de 76% 
pode ser matematicamente 
lido de outra forma: significa 
que Caiado, a cada 10 goianas 
e goianos, é visto com bons 
olhos por 8 a 9 deles.
É um espanto. Um número 
nunca visto antes, avalizado 
por um instituto de renome 
nacional, que pode até ter 
sido questionado no passado, 
como a maioria deles, mas tem 
a credencial do alinhamento 
da sua pesquisa com as de ou-
tras empresas, inclusive a de 
maior peso em Goiás, o Serpes. 
Isso conta. E o Paraná, salvo ra-
ras exceções, sempre acerta.
Como Caiado alcançou esse 
percentual? Antes de tudo, 
pelo êxito alcançado na políti-
ca de segurança pública, que-
brando para sempre o tabu de 

que se trataria de um desafio 
insolúvel porque consequên-
cia das desigualdades sociais. 
Polícia eficiente e equipada, 
alinhada com a imensa auto-
ridade moral do governador, 
produziram uma inacreditável 
redução das estatísticas crimi-
nais no Estado. É incontestável.
O governo de Caiado dividiu as 
águas em antes e depois. Sobra 
dinheiro no caixa, as parcelas da 
dívida foram zeradas, as receitas 
são maiores que as despesas, a 
máquina agora é enxuta, o pla-
no de obras em andamento é 
ousado e reina a mais absolu-
ta paz na política. Os serviços 
públicos são os melhores da 
história. Goiás caminha sem 
sobressaltos, à sombra de uma 
gestão cujos parâmetros e su-
cesso foram sonhados por to-
dos os governadores de antiga-
mente.   Nenhum conseguiu. 
// José Luiz Bittencourt

O ex-ministro e atual presidente 
da Agehab Alexandre Baldy, de-
baixo de uma saraivada de crí-
ticas depois de ajudar a monta-
dora chinesa BYD a efetivar um 
investimento de R$ 3 bilhões 
para fabricar carros elétricos 
na Bahia, buscou compensar 
publicando no Instagram uma 
notícia antiga sobre a fábrica da 
Mitsubishi, que monta pick-ups 
e SUVs em Catalão.
Baldy não fez nenhuma men-
ção à BYD, empresa da qual 
faz parte do conselho e repre-
senta no Brasil. A nova planta 
foi lançada com uma grande 
festa, em Camaçari, na Bahia, 
na semana passada, com a pre-
sença dele e do governador Je-
rônimo Rodrigues. Vídeos com 
o discurso do presidente da 
Agehab, na ocasião, circulam 
com abundância pela internet.
Em 2013, como secretário 
da Indústria & Comércio do 
então governador Marco-

ni Perillo, Baldy esteve em 
Catalão para participar do 
anúncio de uma expansão 
da Mitsubishi, ao custo de 
R$ 500 milhões. Com ima-
gens daquele momento, ele 
agora exalta no Instagram 
a sua participação no que 
chama de “fortalecimento da 
indústria automobilística em 
Goiás”. A fábrica, na verdade, 
veio para Goiás na época do 
governo Maguito Vilela.
Como a BYD vai gerar 5 mil 
empregos na Bahia e foi le-
vada para lá com o apoio de 
Baldy, segundo os próprios 
dirigentes da multinacional, 
o ex-ministro é acusado de 
“trair” os interesses de Goi-
ás. Ao omitir o assunto nas 
suas redes sociais e publicar 
o evento de 10 anos atrás em 
Catalão, ele mostra que, sim, 
sentiu o golpe. E tentou de 
alguma forma aliviar o preju-
ízo. // José Luiz Bittencourt

As relações de proximidade 
do governador Ronaldo Caia-
do com o senador Wilder Mo-
rais podem desembocar em 
uma grande surpresa: a filia-
ção de Wilder ao União Brasil, 
pelas mãos de Caiado, aban-
donando assim o PL pelo qual 
se elegeu para a mais alta Câ-
mara Legislativa do país.
Caiado e Wilder passaram re-
centemente um fim de sema-
na juntos em Angra dos Reis 
(quando, inclusive, o governa-
dor machucou um pé, em um 
acidente na lancha do sena-
dor). Depois, foram juntos para 
Portugal, para participar de 
um seminário promovido pelo 
ministro do STF Gilmar Men-
des. Ambos os eventos com-
provaram mais uma vez que 
os dois são chegados. Aliás, 
desde 2018, quando fizeram 
campanha umbilicalmente li-
gados, com Caiado vencendo 
para o Palácio das Esmeraldas 
e Wilder derrotado para o Se-
nado, mesmo conseguindo 
uma boa votação (havia duas 
vagas e ele ficou em 3º lugar).

Por que não atuar juntos no 
mesmo partido, naturalmente 
desdobrando para a política 
essa relação fraterna que os 
torna quase irmãos? Caiado 
necessita de cobertura no Con-
gresso Nacional para a sua can-
didatura presidencial, não só 
da bancada goiana, mas tam-
bém contando com um articu-
lador amplamente capacitado 
quanto aos círculos do poder 
federal e mais ainda dentro do 
bolsonarismo. Nesse caso, nin-
guém melhor que Wilder. Seria 
um “pas de deux” perfeito.
Claro, o senador segue firme 
no PL, inclusive como presi-
dente do diretório estadual. 
Não há indícios de que, al-
gum dia, pensou em deixar 
o partido. Muito menos de 
que tenha sido convidado 
para o União Brasil. É só uma 
especulação. Mas muito con-
sistente. Tem lógica, dentro 
da construção do futuro que 
cada um deles está mirando, 
em especial a candidatura de 
Caiado ao Palácio do Planal-
to. // José Luiz Bittencourt

Clima de reconciliação no ar: 
nesta terça-feira, 11, pela pri-
meira vez desde que foi eleito 
vice-governador, Daniel Vilela, 
também presidente regional do 
MDB, desembarca em Goianésia 
para cumprir agenda de traba-
lho com o governador Ronaldo 
Caiado (UB). E o mais importan-
te: ao lado do, ao que tudo indi-
ca, agora ex-adversário Renato 
de Castro (UB) – o deputado 
estadual é pré-candidato a pre-
feito no município e que quer 
aliança com o MDB de Daniel.
Juntos, vão vistoriar obras 
de restauração da GO-080 e 
entregar cartões de progra-
mas sociais. Mas nada, sob o 
ponto de vista político-elei-
toral, será mais representati-
vo da retomada desta relação 
entre Daniel e Renato do que 
o almoço que será realizado 
na casa dos pais do deputa-
do, onde ambos darão mais 
um passo para a superação 
dos problemas do passado 
(lembrando que no dia 15 de 

maio os dois tiveram um pri-
meiro encontro no gabinete 
da Vice-Governadoria).
Em 2018, quando Daniel dis-
putou o governo estadual, 
Renato, então prefeito de Goia-
nésia e filiado ao MDB, apoiou 
a eleição de Caiado. Em 2020, 
nas eleições municipais, o cli-
ma acirrou-se: Renato acusou 
líderes locais do MDB de terem 
manobrado para impedi-lo de 
disputar a reeleição. Dois anos 
depois, ele foi a público defen-
der a filha de Iris Rezende, Ana 
Paula, como candidata a vice-
-governadora na chapa caiadis-
ta ao invés de Daniel.
Como se sabe, a agenda desta 
terça-feira no Vale do São Pa-
trício tem implicações nas elei-
ções de 2024. A possibilidade 
de aliados do governador cami-
nharem juntos na disputa pela 
Prefeitura de Goianésia – por 
ora, o MDB tem o advogado Pe-
dro Gonçalves como candidato 
– já não é algo tão distante.  // 
Thiago Marques
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Em vistoria às obras 
da GO-080, no trecho 
que liga as cidades de 

Goianésia a Barro Alto, o vice-
-governador de Goiás, Daniel 
Vilela, destacou que o investi-
mento é um dos primeiros re-
sultados do Fundo Estadual de 
Infraestrutura (Fundeinfra). “O 
fundo foi criado para financiar 
as obras de importância estru-
tural do nosso estado de Goiás. 
Em pouco tempo de criação, o 
recurso já foi empregado para 
viabilizar a logística de empre-
sas e de nossos trabalhadores”. 

Essa é a primeira obra reali-
zada com recursos do Fundein-
fra, segundo o governador, 
Ronaldo Caiado. “É a primeira 
obra com recursos do Fun-
deinfra, para o qual as pessoas 
estão contribuindo, sejam elas 
produtoras de soja, de milho, 
de cana e também da pecuá-
ria. Está a passos largos para ser 
concluída e o povo da região 
agora vê que tem estrada, que 

tem asfalto que não vai embo-
ra com a chuva”, frisou.

O trecho tem 41,23 qui-
lômetros e passa por recons-
trução das camadas asfálticas, 
com investimento previsto de 
cerca de R$ 65 milhões. Para 
Daniel Vilela, a iniciativa sig-
nifica contribuir para desen-
volver, ainda mais, a atividade 
econômica da região.“ Grandes 

empresas estão margeando a 
rodovia. Além disso, a melhoria 
da rodovia significa mais segu-
rança para as quase 15 mil pes-
soas que trafegam diariamen-
te, a maioria trabalhadores de 
Barro Alto ou Goianésia”. 

 
VISITA E ENTREGA
O vice-governador apro-

veitou a ocasião para visitar, 

em Goianésia, a Policlínica 
Estadual da Região São Pa-
trício, unidade da Secretaria 
de Estado de Saúde de Goiás. 
O centro de saúde recebeu, 
na última quinta-feira (6/7), 
a certificação de qualidade 
da Organização Nacional de 
Acreditação (ONA) nível 1, 
após comprovação de que 
todos os protocolos de exce-

lência na assistência à saúde 
são realizados no local, com 
humanização, qualidade e se-
gurança aos pacientes. 

Inaugurada em 2020, a 
Policlínica recebeu investi-
mentos superiores a R$ 9.6 
milhões para construção e 
R$ 5.5 milhões para equipa-
mentos médicos, tendo custo 
mensal aproximado de R$ 2.3 
milhões para atender popula-
ção dos 60 municípios que in-
tegram a região, estimada em 
1.155 milhão de habitantes. 
A unidade está localizada no 
Jardim Esperança, bairro cons-
truído na década de 1990, 
com apoio do então gover-
nador goiano Maguito Vilela, 
pai de Daniel Vilela, como ele 
ressaltou em discurso. 

Durante a visita ao local, o 
vice-governador participou 
da entrega de 386 cartões 
do programa Mães de Goiás 
e 101 cartões do Programa 
Dignidade – que destina R$ 
300,00 mensais a idosos em 
situação de pobreza. A inicia-

tiva integra programas assis-
tenciais de transferência de 
renda do Governo de Goiás, 
como salientou em pronun-
ciamento. “O governador 
Ronaldo Caiado se preocupa 
com os goianos e tem como 
a diretriz de seu governo para 
todos nós, que somos seus co-
laboradores, focar nas famílias 
goianas. O programa Mães de 
Goiás e o Dignidade vem nes-
se sentido, para que Goiás se 
consolide para o Brasil como o 
Estado que tem a maior rede 
de proteção social”.

Daniel Vilela ainda enalte-
ceu o trabalho de Gracinha 
Caiado, “nossa primeira dama 
vem liderando com muita de-
terminação essa rede de pro-
teção social” e anunciou que 
recebeu “em primeira mão 
uma notícia que ainda não foi 
divulgada: Goiás foi o estado 
brasileiro que mais tirou pes-
soas da pobreza. Essa é o mais 
exemplo dessa diretriz do 
governador Ronaldo Caiado, 
que está sendo seguida”. 

Divulgação

Daniel Vilela diz que taxa do agro Daniel Vilela diz que taxa do agro 
viabilizará economia no estado de  Goiásviabilizará economia no estado de  Goiás
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Foi sancionada em Goiás a 
promulgação de lei que visa 
proteger a vegetação nativa 
do Estado e instituir uma nova 
Política Florestal. A matéria foi 
aprovada no mês de junho, 
pelo plenário da Assembleia 
Legislativa (Alego). A nova le-
gislação tem como objetivo 
promover a atualização e apri-
moramento de legislação que 
trata das infrações administra-
tivas ao meio ambiente e das 
sanções correspondentes. 

Atualização monetária de 
multas ambientais: As multas 
aplicadas terão valor atuali-
zado monetariamente pelo 
Índice Geral de Preços, Dis-
ponibilidade Interna (IGP-DI), 
acrescido de juros de mora 
e demais encargos previstos 
em lei. A lei também prevê a 
possibilidade de parcelamen-
to do valor apurado, confor-
me estabelecido em ato do 
órgão ambiental estadual.

Fundo de Conversão de 
Multas: O contrato firmado 
entre o órgão ambiental res-
ponsável e a instituição sele-
cionada para a gestão do fun-
do incluirá as despesas para 

sua administração, que serão 
remuneradas com recursos 
da conversão de multas depo-
sitados. Além disso, recursos 
oriundos de compensações 
florestais, danos ambientais, 
reposição florestal, doações e 
outras receitas relacionadas às 
políticas ambientais poderão 
ser integralizados ao fundo.

 Além disso, a localização 
das reservas legais averbadas 
em matrícula do registro de 
imóveis será desconsiderada 
quando não for possível a in-
tegral espacialização a partir 
das informações constantes 
na certidão de inteiro teor, 
desde que o imóvel esteja 
devidamente inscrito no CAR.

 Definição de “limpeza de 
área” e “área abandonada”: 
A lei estabelece os critérios 
para caracterizar a “limpeza 
de área” como a retirada de 
vegetação nativa em áreas 
consolidadas com ocupação 
antrópica preexistente ou 
abandonadas há mais de três 
anos. Além disso, define “área 
abandonada” como um espa-
ço de produção convertido 
para uso alternativo do solo 
sem exploração produtiva 
que impeça a regeneração na-
tural há pelo menos 36 meses, 
com incidência de espécies 
nativas em estágios iniciais 
de regeneração ou espécies 
oportunistas ou invasoras.

As forças de segurança pú-
blica do Estado intensificam 
as ações da Temporada Ara-
guaia 2023, durante o mês de 
julho, com o objetivo de inibir 
práticas criminosas e garantir 
a segurança da população 
e dos visitantes do principal 
atrativo desse período de fé-
rias, o Rio Araguaia. Em pouco 
mais de 10 dias de atuação, o 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Goiás (CBMGO) realizou 
319 ações preventivas e mais 
de 340 atendimentos. Já o 
Batalhão Ambiental da Polí-
cia Militar do Estado de Goiás 
(PMGO) atua no policiamento 
náutico e fiscalização nas bar-
reiras rodoviárias.

A Temporada Mais Ara-
guaia 2023 foi lançada no 
final de maio e recebeu recur-
sos de R$ 14 milhões para re-
alizações de serviços e ações 
governamentais em oito mu-
nicípios da região. Durante a 
temporada, seis municípios 
vão receber ações do Gover-
no de Goiás. São eles: Aruanã, 
São Miguel do Araguaia (dis-
trito de Luiz Alves), Britânia, 
Mundo Novo, Nova Crixás 

(distrito de São José dos Ban-
deirantes) e Aragarças.

BOMBEIROS
Ao longo do Rio Araguaia, 

o Corpo de Bombeiros está 
distribuído em nove postos 
operacionais, com cerca de 
300 profissionais à disposição 
do público, além de trabalho 
conjunto com ribeirinhos. Em 
pouco mais de 10 dias a corpo-
ração realizou 347 atendimen-
tos. Foram 319 ações preventi-
vas, 17 resgates, além de nove 
registros de busca e salvamen-
to e dois de incêndios urbanos. 
Considerando os atendimen-
tos por postos, Faina registrou 

73; Bandeirantes 71; Aragarças 
49; Cocalinho 40; Itacaiu 34; 
Araunã 32; Luis Alves 28; Britâ-
nia 14 e Araguapaz 1.

Durante a operação, a cor-
poração tem realizado tam-
bém uma campanha pre-
ventiva com o oferecimento 
de adesivos com QRCode 
aos barqueiros, acampa-
mentos e estabelecimentos 
ribeirinhos. Ao registrarem o 
código de resposta rápida, 
os usuários obtêm acesso a 
um folder digital com dicas 
de segurança do Corpo de 
Bombeiros e da Sociedade 
Brasileira de Salvamento 
Aquático (Sobrasa).

Lei modifica regras de preservação Lei modifica regras de preservação 
e licenciamento ambiental em Goiáse licenciamento ambiental em Goiás

Forças de segurança intensificam Forças de segurança intensificam 
ações durante férias no Araguaiaações durante férias no Araguaia
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O ex-ajudante de ordens 
do então presidente da 
República Jair Bolsona-

ro, tenente-coronel Mauro Cid, 
disse nesta terça-feira, 11, que, 
apesar da proximidade com o 
ex-mandatário, não participava 
das atividades relacionadas à 
administração pública. Tam-
bém não questionava Bolsona-
ro sobre o que era discutido em 
reuniões e encontros com auto-
ridades dos poderes Executivo, 
Judiciário e Legislativo.

“Na prática, a função do 
ajudante de ordem consistia, 
basicamente, em um serviço 
de secretariado executivo do 
ex-presidente”, explicou Cid 
no início de seu depoimento à 
Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) que investiga 
os ataques golpistas do dia 8 
de janeiro, quando vândalos 
invadiram e depredaram o Pa-
lácio do Planalto, o Congresso 
Nacional e a sede do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

“No dia a dia das reuniões 
e agendas do ex-presidente, 
recepcionávamos os partici-
pantes e os direcionávamos 
ao local desejado, ficando do 
lado de fora das salas de reu-
nião, sempre à disposição. Não 
questionávamos o que era tra-
tado nas respectivas agendas e 

reuniões”, disse o militar. Após 
garantir que, em 2019, assu-
miu a chefia da Ajudância de 
Ordem da Presidência da Re-
pública por indicação do Co-
mando do Exército e que sua 
nomeação não teve nenhuma 
ingerência política, o tenente-
-coronel destacou o fato de, 

ao longo de 27 anos de serviço 
militar, ter se destacado.

PRESO
O ex-ajudante de ordens 

está detido desde o dia 3 de 
maio, acusado de ter frau-
dado cartões de vacinação 
contra a covid-19, incluindo 

o de Bolsonaro e parentes do 
ex-presidente. Ele também 
é apontado como um dos 
articuladores de uma conspi-
ração para reverter o resulta-
do eleitoral do ano passado, 
inclusive com planos de uma 
intervenção no TSE. 

Em seu telefone celular, 
peritos da Polícia Federal (PF) 
encontraram mensagens que 
ele trocou com outros milita-
res e que, segundo deputa-
dos federais e senadores que 
integram a CPMI do 8 de Ja-
neiro, reforçam a tese de que 
o grupo tramava um golpe.

Relatório de investigação 
produzido pela Polícia Fe-
deral registra que as mensa-
gens mostram Cid reunindo 
documentos para dar supor-
te jurídico à execução de um 
golpe de Estado. Nelas, o mi-
litar teria compartilhado um 
documento com instruções 
para declaração de Estado 
de Sítio diante de “decisões 
inconstitucionais do STF”.

SILÊNCIO
Por decisão da ministra 

Cármen Lúcia, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), em pedido 
de habeas corpus da defesa do 
investigado, Cid foi obrigado a 
comparecer à comissão, mas 
tem o direito de ficar em silên-
cio diante de perguntas que 
possam incriminá-lo. 

“Até onde tenho conheci-
mento, sou investigado pelo 
Poder Judiciário, especialmen-
te pelo STF, em ao menos oito 
ações criminais. Entre elas, a 
suposta falsificação de cartões 
de vacina; a suposta participa-
ção e incitação dos atos de 8 
de janeiro e a suposta fraude 
na [tentativa de] retirada de 
presentes recebidos pelo ex-
-presidente. Por este motivo, 
não poderei esclarecer diver-
sos outros questionamentos 
que poderiam ser feitos para 
além do contexto fático e, por 
orientação da minha defesa e 
com base na ordem do habe-
as corpus concedida pelo STF.

Divulgação

Ex-ajudante de ordens de Jair Bolsonaro Ex-ajudante de ordens de Jair Bolsonaro 
diz que não participava de decisõesdiz que não participava de decisões

Em depoimento para Po-
lícia Federal, Walter Delgatti, 
mais conhecido como hacker 
da Vaza Jato, Walter Delgat-
ti Netto, expôs o pedido da 
deputada Carla Zambelli (PL-
-SP) lhe pediu para invadir 
as urnas eletrônicas ou, caso 
não conseguisse, a conta de 
e-mail e o telefone de Ale-
xandre de Moraes, ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e ex-presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

As informações são da 
jornalista Andréia Sadi, da 
Globo News, em seu blog. 
Segundo a publicação, o ha-
cker disse que o pedido foi 
feito em setembro de 2022, 
num encontro entre os dois 
na Rodovia dos Bandeiran-
tes, em São Paulo. À época, 
as pesquisas mostravam Lula 
(PT) à frente de Jair Bolsona-
ro (PL) na corrida eleitoral. O 
então presidente da Repúbli-
ca e seus apoiadores vinham 
atacando, sem provas, a se-
gurança do sistema eleitoral.

Entretanto, o plano falou, 
uma vez que Delgatti admi-
tiu que não conseguiu aces-

sar o sistema da urna eletrô-
nica nem o celular de Moares. 
O haccker também que não 
que não encontrou nada de 
comprometedor na conta de 
e-mail do magistrado, à qual 
teve acesso em 2019, quan-
do invadiu aplicativos de ou-
tras autoridades.

O hacker também deu de-
talhes sobre a criação da falsa 
ordem de detenção con-
tra o ministro do Supremo. 
Delgatti disse que contou a 
Zambelli que tinha acesso 
ao sistema Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) e que 
poderia emitir a ordem de 
prisão através da plataforma. 

Segundo Delgatti, a parla-
mentar redigiu o documento 
e enviou para que Delgatti o 
incluísse no sistema.

Após a nova detenção, 
Delgatti foi ouvido pela PF 
num inquérito que inves-
tiga a invasão do sistema 
de mandados de prisão do 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) e a inclusão de uma 
falsa ordem de detenção de 
Moares. Tanto a assessoria 
de Zambelli, como o advo-
gado de Delgatti, Ariovaldo 
Moreira, bem como a asses-
soria de Moraes não se ma-
nifestaram até a publicação 
deste post.

A Fundação Nacional das 
Artes (Funarte) lançou nesta 
segunda-feira, 10, o “Funar-
te Retomada: Programas de 
Fomento da Política Nacio-
nal das Artes”. Estão previs-
tos investimentos de R$ 52 
milhões para iniciativas nas 
artes visuais, circo, dança, 
música e teatro. O evento 
aconteceu na sala Sidney 
Miller, no Palácio Gustavo 
Capanema, no Rio de Janei-
ro. O local está em obras há 
12 anos e tem previsão de 
reabertura total em 2024.

O total de recursos dispo-
níveis para a instituição deve 
aumentar no próximo semes-
tre. Há a previsão de que se-
jam apresentados outros pro-
gramas que totalizem R$ 100 
milhões em investimentos do 
orçamento direto da Funar-
te para 2023 e 2024. Segun-
do a presidenta da institui-
ção, Maria Marighella, o foco 
dessas ações de fomento 
está na diversidade.

“Os programas da Funarte 
incorporam ações afirmativas 
de naturezas distintas, como 
reserva de vagas e critérios 

diferenciados de pontuação. 
Medidas que pretendem 
corrigir distorções e garantir 
a igualdade de oportunida-
des e empregabilidade para 
mulheres, pessoas negras, 
indígenas, pessoas com de-
ficiência, trans e travestis. Os 
próximos passos na amplia-
ção de direitos demandam 
iniciativas específicas que 
também possam contribuir 
com o desenvolvimento das 
juventudes e da infância”.

Dos programas anuncia-
dos hoje, quatro vão dividir o 

montante de R$ 52 milhões. 
A maior parte deles conta 
com editais cujas inscrições 
para artistas e empresas do 
setor começam em 13 de ju-
lho e vão até 28 de agosto. A 
previsão é que os resultados 
sejam divulgados no mês de 
novembro. Os editais vão 
ter cotas para grupos espe-
cíficos: mínimo de 20% para 
projetos de pessoas negras, 
mínimo de 10% para proje-
tos de indígenas e mínimo 
de 10% para projetos de 
pessoas com deficiência.

Hacker expõe pedido de Zambelli para Hacker expõe pedido de Zambelli para 
invadir urna ou contas de Moraesinvadir urna ou contas de Moraes

Funarte anuncia investimento de Funarte anuncia investimento de 
R$ 52 milhões em projetos culturaisR$ 52 milhões em projetos culturais
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O Bradesco revisou as esti-
mativas para o Índice Nacio-
nal de Preço ao Consumidor 
Amplo (IPCA), indicador utili-
zado para medir a inflação do 
Brasil. O documento foi divul-
gado nesta sexta-feira, 07.

A nova projeção do banco 
mostra que o indicador deve 
terminar o ano de 2023 em 
4,8%, quase no limite da meta 

estipulada pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN). 
Em janeiro, a expectativa era 
que este ano fechasse com a 
inflação em 5,6%.

Segundo Fernando Ho-
norato, economista-chefe do 
banco, a expectativa é que o 
IPCA suba para o esperado na 
nova projeção em dezembro. 
“O quadro para a inflação me-
lhorou sensivelmente. Além 
do câmbio mais apreciado, as 

expectativas de inflação recu-
aram, respondendo à decisão 
do CMN pela manutenção da 
meta de inflação. Esperamos 
que o IPCA termine o ano em 
4,8%. No próximo ano, a infla-
ção seguirá cadente e termi-
nará em 3,6%”, explica.

Para a inflação, a meta 
deste ano é de 3,25%, mas 
com o intervalo de tolerância 
(de 1,5 pontos percentuais 
para cima ou para baixo), o 

objetivo será atingido se fi-
car entre 1,75% e 4,75%.

O documento divulgado 
pelo Bradesco aponta que 
o principal risco do cenário 
idealizado é a materialização 
de um El Niño “mais severo”, 
que deve elevar a inflação de 
alimentos, principalmente os 
cereais. O fenômeno consiste 
em alterações significativas na 
distribuição da temperatura da 
superfície da água do Oceano 

Pacífico, alterando o clima.
As estimativas para o Pro-

duto Interno Bruto (PIB) do 
Brasil para o ano permanecem 
as mesmas, prevendo que 
a economia brasileira deve 
avançar 2,1%. “Nossos mode-
los, que estão sendo corrobo-
rados por nossa pesquisa pro-
prietária, indicam que o PIB 
ficará próximo da estabilidade 
neste semestre, com ligeiras 
quedas”, disse o banco.

Já para 2024, a estimativa 
do PIB é que fique em 1,5%. 
“Em um ambiente com baixa 
chance de crise política ou 
econômica no curto prazo (fis-
cal, balanço de pagamentos), 
o PIB pode surpreender acima 
daquilo que os indicadores 
tradicionais de crescimento 
potencial sugerem para a eco-
nomia. Por ora, equilibramos 
esses riscos mantendo a pro-
jeção em 1,5%”, afirmou.

Apesar de ser proibi-
da a comercialização, 
importação e propa-

ganda de cigarros eletrôni-
cos no Brasil, boa parte dos 
jovens brasileiros usa esse 
produto. A proibição foi de-
terminada pela Resolução 
da Diretoria Colegiada (RDC) 
número 46/2009 da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). Não há, por-
tanto, autorização no Brasil 
para quaisquer dispositivos 
eletrônicos para fumar, os 
chamados DEFs, indepen-
dentemente de sua compo-
sição e finalidade.

Em julho de 2022, a An-
visa manteve a proibição da 
importação e a venda dos 
DEFs, ou vapes, no Brasil, 
mas a compra continua oco-
rrendo pela internet e em 
pontos de venda do comér-
cio, incluindo camelôs, além 
de festas e boates.

Nesta quinta-feira ,6, a An-
visa reiterou à Agência Brasil 

que a importação de DEFs, 
acessórios, refis e essências 
desses produtos é proibida 
no Brasil e que o descumpri-
mento da norma é passível de 
sanções. As penalidades pre-
vistas variam de advertência a 
multas, conforme a gravidade 
do fato e o porte da empresa, 

de acordo com o previsto nas 
leis nº 6437/77 e  9294/96. 
Em caso de propaganda irre-
gular, além das penalidades, 
as empresas são notificadas 
a retirar o site com conteúdo 
irregular da internet.

De acordo com relatório 
divulgado em maio do ano 

passado pelo sistema Vi-
gilância de Fatores de Risco 
e Proteção para Doenças 
Crônicas por Inquérito Telefô-
nico (Vigitel), do Ministério 
da Saúde, pelo menos um a 
cada cinco jovens de 18 a 24 
anos usa cigarros eletrônicos 
no Brasil. Do mesmo modo, a 

última pesquisa Covitel, de-
senvolvida pela organização 
global de saúde pública Vital 
Strategies e pela Universida-
de Federal de Pelotas (UFPel), 
mostra que os adultos jovens 
apresentaram as maiores 
prevalências de experimen-
tação de cigarro eletrônico 
(19,7%) e de narguilé (17%), 
no país, no ano passado. O 
consumo desses produtos 
é considerado modismo no 
Brasil e segue comportamen-
to observado em outros paí-
ses, como Estados Unidos e 
Reino Unido, onde é permiti-
da a comercialização.

PERIGOS
Falando nesta quinta-feira 

,6, à Agência Brasil, o diretor 
executivo da Fundação do 
Câncer, cirurgião oncológico 
Luiz Augusto Maltoni, de-
monstrou preocupação com 
os perigos que o avanço de-
sse tipo de derivado do taba-
co entre os jovens brasileiros 
pode trazer para a saúde.

Na Europa e nos Estados 

Unidos, onde a venda é per-
mitida, as indústrias argu-
mentam que os vapes con-
stituem uma maneira de as 
pessoas pararem de fumar. 
Maltoni afirmou que o argu-
mento é falso e está fazendo 
o efeito inverso, que é atrair 
cada vez mais jovens para o 
hábito de fumar e o consumo 
de tabaco. “A permissão para 
vender o cigarro eletrônico 
tem criado uma nova onda 
de crescimento da indústria 
do tabaco no mundo.”

UNIVERSIDADES
Além do trabalho de di-

vulgação para ao público dos 
malefícios do tabagismo, em 
especial do cigarro eletrôni-
co, junto a outros parceiros, 
como a Ecoponte, a Fundação 
do Câncer pretende expandir 
este ano as ações realizadas 
em universidades públicas 
e privadas, para sensibilizar 
professores, pais e alunos 
sobre como a questão do 
tabagismo é importante para 
a preservação da saúde.

Divulgação

Apesar de proibida, venda de Apesar de proibida, venda de 
cigarros eletrônicos continua no Brasilcigarros eletrônicos continua no Brasil

Bradesco refaz projeções e vê inflação muito próxima da meta projetada em 2023Bradesco refaz projeções e vê inflação muito próxima da meta projetada em 2023
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SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle 
comF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, 
sala e banheiro de ser-
viço. Todo reformado! 
Ótima praça do avião no 
setor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
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Hoje foi dia de des-
pedida de tenistas 
brasileiros remanes-

centes no Torneio de Wim-
bledon, em Londres (ingla-
terra). Na disputa de duplas 
femininas, a paulista Luisa 
Stefani em parceria com a 
francesa Caroline Garcia pa-
raram nas quartas de final. 
Já no torneio masculino, o 
mineiro Marcelo, jogando ao 
lado do australiano John Pe-
ers, sofreu revés nas oitavas. 

Após uma sequência 
de sete vitórias seguidas, a 
parceria Stefani-Garcia foi 
superada por 2 sets 0 7/6 (7-
5) e 6/4 pela dupla da tche-
ca Barbora Strycova com  a 
taiwanesa Su, campeãs de 
Wimbledon em 2019. 

“Uma pena hoje. Jogo 
duro. Derrota doída, pois ti-
vemos chances, poderíamos 
ter finalizado melhor, apro-
veitado mais as oportunida-
des, sobretudo no primeiro 
set, com quebra acima. Mas, 
elas nos fizeram jogar todos 
os pontos, usaram bem a ex-
periência. Saio muito chate-
ada com a derrota, mas feliz 
com a temporada de grama. 
Título em Berlim, quartas em 
Wimbledon, não posso recla-

mar. Meu melhor resultado 
aqui e em Grand Slam desde 
o US Open de 2021”, afirmou  
Stefani, relembrando do Grand 
Slam em que parou nas semi-
finais, devido a uma no joelho, 
que a afastou das quadras por 
um ano para se recuperar. 

No torneio de duplas mas-
culinas, Melo e Peers perde-
ram por 2 sets a 0 (7/5 e 6/4) 

para os holandeses Tallon 
Griekspoor e Bart Stevens. 
Em junho, a dupla do mineiro 
faturou o tricampeonato no 
ATP 500 de Halle (Alemanha).

“Infelizmente não deu 
para nós hoje. Enfrentamos, 
logicamente, uma dupla 
muito dura, é a terceira ro-
dada de Wimbledon. E eles 
aproveitaram muito bem 

uma pequena chance que 
a gente deu no final do pri-
meiro set e, depois, no co-
meço do segundo. O jogo 
foi muito bom e acho que 
mereceram a vitória por te-
rem aproveitado essas opor-
tunidades. Jogamos bem, 
mas como sempre falo, Grand 
Slam é assim mesmo. Uma 
pequena oscilação daqui ou 

dali, quem joga bem acaba 
aproveitando”, analisou o bra-
sileiro, campeão de duplas na 
edição de 2017 de Wimble-
don, na ocasião ao lado do 
polonês Lukasz Kubot. 

O próximo compromisso 
da parceria Brasil-Austrália 
será o ATP 250 de Atlanta 
(Estados Unidos), a partir do 
dia 24 deste mês.

O Vila Nova segue a ca-
minhada na disputa do Bra-
sileirão Série B e o time vem 
demostrando sua força com 
uma campanha regular. Com 
34 pontos e um aproveita-
mento de 70%, o colorado é 
o líder da competição. Apesar 
de ainda estar longe da gran-
de meta, o acesso, o técnico 
Claudinei Oliveira ressaltou 
que o clube está no caminho 
certo, principalmente após o 
triunfo sobre o Vitória. Com 
isso, a equipe abriu 6 pontos 
para o rival baiano, primeira 
equipe fora do G4.

“Estamos no caminho 
certo, sabíamos da impor-
tância desse jogo (Vitória), 
do cenário, que era mais 
uma decisão. Jogo impor-
tante para abrirmos 6 pon-
tos do Vitória e seguimos na 
liderança. Temos de prolon-
gar e aproveitar o máximo 
esse bom momento e para 

isso temos de manter o que 
estamos fazendo. Mesmo 
comportamento, mesmas ati-
tudes, mesma vontade de to-
dos, e se mudarmos algumas 
coisas os resultados podem 
mudar. Futebol é muito difícil, 

muito detalhes. Esse é nosso 
espírito e esperamos manter 
até o final”, comentou.

Claudinei também desta-
cou que apesar de ser difícil 
chegar no topo, se manter é 
mais complicado, já que o 

Tigrão vira o alvo de todos 
os rivais. “Espero que con-
tinuemos focados, essa é a 
grande dificuldade, se man-
ter no topo. Viramos alvo de 
todo mundo, mas temos de 
manter a humildade e jogar 

do mesmo jeito que atua-
mos contra o Vitória, seja 
contra qual for o adversário”.

Além da força do elenco, 
Claudinei Oliveira também 
falou sobre o poder da tor-
cida colorada, que mais uma 
vez lotou o OBA. “Se a torci-
da está feliz com a gente, es-
tamos muito mais com eles. 
Viver esse momento mági-
co, estão jogando junto com 
a gente o tempo todo, mes-
mo em momentos da parti-
da que não estamos bem”.

O técnico do Vila Nova 
também comentou sobre a 
fase da janela de transfe-
rência do futebol brasilei-
ro. Para Claudinei Oliveira, 
esse é um momento impor-
tante para entender cada 
equipe. “Sabemos que vai 
ser difícil, vamos começar a 
pegar clubes que investiram 
na janela. As equipes vão se 
reforçando e temos de en-
tender como será o campe-
onato agora”, finalizou.

Reprodução

Sebastian Avellino 
Vargas, preparador físi-
co do Universitario, foi 
detido pela polícia após 
a vitória do Corinthians 
nesta terça-feira, por 1 a 
0, pelo jogo de ida dos 
playoffs das oitavas de 
final da Copa Sul-Ameri-
cana, acusado de ter fei-
to gestos racistas em di-
reção à torcida do Timão.

O profissional do time 
peruano é acusado também 
de chamar os torcedores de 
macaco. O episódio teria 
sido flagrado por torcedo-
res durante o aquecimento 
de jogadores do Universita-
rio, na reta final do segundo 
tempo da partida.

Sebastian Avellino Var-
gas foi levado pelos po-
liciais militares até a de-
legacia do estádio para 
depoimento, assim como 
alguns torcedores do Co-
rinthians, na condição de 
testemunhas. O prepa-
rador do time peruano 
esteve acompanhado de 
outros profissionais do 
Universitario. Enquanto 
eles prestavam depoimen-
to, seguranças do clube ti-
raram a imprensa do local.

Em entrevista coletiva 
após a partida, Jorge Fos-
sati, técnico do Universi-
tario, disse: Eu não vi. O 
conheço e trabalha comigo 
há 13 anos, desde 2010, é 
um cara muito respeitoso. 
Segundo ele me falou, foi 
mal interpretado seus ges-
tos. Estavam cuspindo e 
xingando ele, coisas de fu-
tebol, infelizmente. Parece 
que o torcedor pode fazer 
o que quiser. Se a gente 
reage, está errado. É assim. 
Mas também está errado o 
torcedor do Corinthians e 
do Universitario se não tiver 
comportamento adequado 
para estar no jogo.

É a única coisa que pos-
so te garantir: é respeitoso 
para caramba. Vamos ver. 
Eles disseram que tem 
câmeras. É o que eu digo 
na hora do jogo: desde 
que tem câmera, acaba-
ram as discussões. Se ele 
errou, infelizmente vai 
ter que pagar. Espero que 
não seja nada. E se não 
errou, bom, estará daqui 
a pouco conosco.

Últimos brasileiros remanescentes Últimos brasileiros remanescentes 
se despedem de Wimbledonse despedem de Wimbledon

Com Vila vivendo grande fase, Claudinei destaca caminho certoCom Vila vivendo grande fase, Claudinei destaca caminho certo

Preparador Preparador 
físico é de-físico é de-
tido por ra-tido por ra-
cismo após cismo após 
vitória do vitória do 
CorinthiansCorinthians
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LUIZ F. MENDES
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Na capital do Uruguai, 
o primeiro país do 
mundo a consagrar o 

direito à água potável em sua 
Constituição, em 2004, esse 
bem precioso está se tornan-
do escasso. Nos últimos anos, 
o fenômeno La Niña vem 
transformando o Uruguai, e 
sobretudo Montevidéu, cada 
vez mais num deserto, e a ci-
dade vive agora sua pior seca 
em mais de sete décadas.

“A seca pela qual o Uruguai 
está passando é totalmente 
excepcional. Tivemos dois 
anos de seca relativamente 
normal, ou seja, com índices 
de precipitação baixos, mas 
dentro do que normalmente 
ocorre em situações do tipo. 
Mas desde o fim do ano pas-
sado, vivemos algo realmente 
excepcional”, diz a bióloga e 
pesquisadora uruguaia Ma-
riana Meerhoff. “Nunca tive-
mos tão pouca chuva.”

Segundo Meerhoff, a situ-
ação em Montevidéu é par-
ticularmente dramática pelo 
fato de a demanda por água 
ser tão alta. A região metro-
politana da capital abriga 

mais da metade dos 3,4 mi-
lhões de habitantes do país.

Principal fonte de abas-
tecimento da capital, o 
reservatório de Paso Seve-
rino, localizado a cerca de 
70 quilômetros da cidade 
e com capacidade para 67 
milhões de metros cúbicos 
de água, está apenas 1,8% 
cheio, anunciou o governo no 
início desta semana.

SUPERMERCADOS
O presidente uruguaio, Luis 

Lacalle Pou, decretou emer-
gência hídrica na Região Me-
tropolitana de Montevidéu. A 
medida prevê isenção de im-
postos para água mineral en-
garrafada e que a população 
mais pobre, particularmente 
afetada pela crise, receba dois 
litros por dia gratuitamente.

As garrafas de seis litros de 

água potável, trazidas tam-
bém de outras partes do país, 
são cobiçadas nos supermer-
cados da capital. Atualmente, 
são vendidas três vezes mais 
garrafas de água do que o 
normal, e as compras em mas-
sa lembram os primórdios da 
pandemia de covid-19.

Apesar de a ciência vir 
alertando sobre o problema 
de água potável no Uruguai 

há quase três décadas, “não 
há um reconhecimento [por 
parte do governo] da gravi-
dade da situação”, critica Me-
erhoff. “Crises hídricas como 
esta vão ser cada vez mais fre-
quentes e mais graves”, alerta.

“Cerca de 80% da água doce 
vai para a agricultura e a indús-
tria florestal. Temos, portanto, 
um consumo de água muito 
importante por atividades que 

não são o consumo humano ou 
a natureza”, aponta Meerhoff.

FALTA DE ESTRATÉGIA
Atualmente, hospitais e es-

colas de Montevidéu são abas-
tecidos com água potável de 
dois poços no centro da capital, 
que foram perfurados rapida-
mente por causa da crise hídrica.

Um novo reservatório perto 
da cidade está em obras há seis 
meses. Além disso, o conserto 
de canos velhos e danificados, 
que levam ao desperdício de 
até metade da água que trans-
portam, deve entrar em breve 
na lista de tarefas do governo.

Mas tais medidas são ape-
nas uma gota no oceano. 
Assim como muitos países e 
cidades mundo afora, o Uru-
guai precisa urgentemente 
de uma estratégia hídrica.

“O que está acontecendo 
aqui em Montevidéu pode 
acontecer em outras cidades do 
mundo. Já aconteceu há alguns 
anos na Cidade do Cabo, e em 
Curitiba, no Brasil, onde secas 
extraordinárias deixaram a po-
pulação sem água potável. É 
muito possível que situações do 
tipo aconteçam em mais luga-
res do mundo”, afirma Meerhoff.

Reprodução

Pior seca em mais de 70 anos Pior seca em mais de 70 anos 
deixa capital do Uruguai quase sem águadeixa capital do Uruguai quase sem água
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Rikkie Valerie Kollé é o 
nome da primeira mulher tran-
sexual a vencer o Miss Holan-
da, e que vai concorrer o Miss 
Universo deste ano de 2023. 
Ela tem 22 anos e foi nomeada 
Miss Holanda no último sába-
do, 8, recebendo a coroa de 
sua antecessora, Ona Moody.

Em seu perfil no Insta-
gram, Rikkie Valerie come-
morou sua vitória na com-
petição de seu país. “EU 
CONSEGUI!! Sim, sou trans e 
quero compartilhar minha 
história, mas também sou 
Rikkie e é isso que importa 
para mim”, declarou ela. A 
Miss Holanda, descendente 
de indígenas molucanos, é 
natural da cidade de Breda, 

entre Rotterdam e Antuérpia. 
Apesar da novidade de ter 
uma mulher trans na compe-
tição do Miss Universo, o caso 
não é o primeiro no evento 
em âmbito internacional.

Angela Ponce foi a pri-
meira mulher trans compe-
tidora no Miss Universo, re-
presentando a Espanha, em 
2018. A competição tem 71 
anos e pessoas trans podem 
participar desde 2012.

Além de Angela e Rikkie, 
outras mulheres trans partici-
param de concursos prelimi-
nares nos últimos anos, como 
a ex-Miss Nevada que foi a pri-
meira pessoa trans a concor-
rer ao Miss Estados Unidos, e 
Daniela Arroyo González, que 
vai competir pelo Miss Porto 
Rico, no próximo mês.

Bastou Oppenheimer 
e Barbie ganharem a 
mesma data de estreia 

para que se tornassem rivais. 
Essa inusitada disputa, que 
ganhou as redes sociais, che-
gou a Cillian Murphy. Respon-
sável por viver o próprio J.R. 
Oppenheimer nas telonas, 
ele acredita que nessa briga, 
“quem ganha é o cinema”.

Murphy falou sobre a bri-
ga, apelidada de “Barbiehei-
mer” nas redes, ao jornal 
espanhol La Vanguardia. O 
ator admitiu que não sabe 
de onde vem o embate e re-
velou que quer muito assistir 
ao live-action da boneca:

“Estou ansioso para ver 
Barbie. Adoro Margot Robbie 
e amo Ryan Gosling, quero 
vê-los agora! Não sei do que 
se trata o debate, o desen-
tendimento, apesar que tam-
bém não tenho uma opinião 
avassaladora sobre isso. Meu 
conselho seria que as pesso-
as fossem ver os dois, no mes-
mo dia. Se são bons filmes, 
quem ganha é o cinema.”

Vale lembrar que Cillian 
Murphy não foi o primeiro 
ator de Oppenheimer a opinar 

sobre a rivalidade com Barbie. 
Para Matt Damon, a solução é 
assistir aos dois filmes no mes-
mo final de semana. Do outro 
lado do ringue, por sua vez, a 
atriz Margot Robbie e a direto-
ra Greta Gerwig posaram com 
ingressos para assistir à cine-
biografia do físico.

Devido à enorme polê-
mica do lançamento cine-
matográfico de Tenet, Nolan 
decidiu encerrar sua longa co-

laboração com a Warner Bros., 
e a Universal Pictures venceu 
a disputa contra outros estú-
dios ao atender algumas exi-
gências importantes.

O diretor pediu um orça-
mento de US$ 100 milhões 
(mostrando que a escala será 
menor em comparação aos 
trabalhos anteriores), contro-
le criativo total, 20% da bilhe-
teria e um período de seis se-
manas onde a Universal não 

pode lançar nenhuma outra 
produção nos cinemas.

Nessa terceira, é algo que 
ajuda a diminuir a concor-
rência e gerar um maior lu-
cro ao diretor pessoalmente, 
assim como para a Universal. 
Além disso, já foi confirmado 
que o filme ficará em cartaz 
entre 90 e 120 dias, sem a 
possibilidade de chegar a 
qualquer plataforma de stre-
aming ou compra e aluguel.
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